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Interpellanza PLR – Corpo di Polizia, quale futuro? 
Risposta  

 
 

Si premette innanzitutto ricordare che nessuno si aspettava una nuova consultazione visto che 

pochi anni fa il Dipartimento delle istituzioni aveva già promosso un cambiamento. Di 

conseguenza rimaniamo alquanto sopresi di questa nuova consultazione. Il Municipio ha 

ricevuto in data 13 aprile 2018 l’incarto in merito la consultazione concernente il progetto di 

miglioramento della collaborazione tra Polizia cantonale e Polizie comunali. Entro il 31 

maggio 2018 faremo avere le nostre osservazioni al Dipartimento delle istituzioni. 

 

Inoltre, prossimamente è prevista una serata informativa per la presentazione dei risultati 

tecnici del Gruppo di lavoro “Polizia ticinese” alla quale il sottoscritto e il sindaco sono stati 

invitati.  

 

In merito alle domande dell’interpellanza:  

 

1) Il capo dicastero ha discusso il tema e quale posizione ha al riguardo ? 

 

Il tema, di assoluta attualità, è stato discusso sia in seno al Municipio sia con il comandante 

della polizia. Il sottoscritto e tutto il Municipio stanno valutando con molta attenzione la 

situazione al fine di agire e muoversi nel miglior modo possibile a tutela del nostro corpo di 

polizia che, obiettivo condiviso del Municipio, dev’essere salvaguardato.   

 

Per quanto concerne il sottoscritto ritengo che il nostro corpo di polizia svolga perfettamente 

e con piena soddisfazione i compiti che gli sono assegnati e che la prospettata riforma non è 

positiva per il nostro Comune. Infatti, tutti i compiti e le deleghe vengono adempiute e in più, 

per determinate attività, viene pure sgravata l’amministrazione comunale. Inoltre, grazie alla 

collaborazione con la polizia di Mendrisio il servizio 24h/24h è assolutamente garantito.   

 

La volontà di mantenere la status quo è stato affermato chiaramente durante la conferenza 

stampa del 5 aprile u.s. Concetto che è poi stato ripreso da alcuni giornali.   

 

2) Si sono avviati contatti ufficiali con tutti gli altri Comuni sede di polizia strutturata per 

coordinare una presa di posizione unanime ? Si intende farlo ? 

 

Attualmente non sono stati presi contatti ufficiali con tutti gli altri Comuni con una polizia 

strutturata.  Infatti, le uniche polizie strutturate che si trovano nella posizione di Stabio per il 

numero di effettivi (attualmente 7) sono quelle di Collina D’Oro – Gentilino, Malcantone 

Ovest – Caslano e Losone. Gli interessi delle varie polizie strutturate non necessariamente 

coincidono con quelli di Stabio.  

 



 

 

 

 

Ad ogni modo, sarà senz’altro premura del Municipio valutare con quali Comuni si potrà 

eventualmente coordinare una presa di posizione comune.  

 

3) Qualora la legge fosse modificata nel senso indicato quali sarebbero le conseguenze, 

finanziarie e organizzative, per il Corpo di Polizia del nostro Comune ? 

 

È ancora presto per poter indicare con precisione quali conseguenze finanziarie ci sarebbero 

per il nostro Comune. Sicuramente sarà necessario stipulare una convenzione con il Comune 

polo. A questo proposito, rilevo che prima di stipulare la convenzione con la polizia di 

Mendrisio il costo a carico del Comune di Stabio era stimato in CHF 200.— pro capite. 

 

Bisognerà inoltre prendere in considerazione un costo di circa CHF 60'000.— per un 

assistente di polizia gestito dal comune polo per il controllo del traffico fermo. 

 

Da un punto di vista organizzativo, a meno che il comune polo non deciderà di mantenere 

una sede distaccata a Stabio, si dovrà cercare di vendere gli apparecchi e le vetture ad altre 

polizie, mentre gli agenti di polizia del corpo di Stabio dovrebbero essere assunti dal comune 

polo e svolgeranno il servizio nell’intera regione (10 comuni). 

 

4) Grazie alla convenzione sottoscritta con il Comune polo siamo oggi in grado di 

collaborare con loro, garantire il servizio di polizia 24h/24h, spostare le risorse laddove 

necessario e mantenere il servizio di prossimità. Quali quindi i vantaggi verso quanto 

auspicato dal Dipartimento delle Istituzioni? 

 

La domanda dovrebbe essere posta al Dipartimento delle istituzioni che ha avanzato questa 

proposta.  

 

Ad ogni modo rilevo che, attualmente, la nostra polizia collabora in modo ottimale con il 

comune polo e quest’ultimo, a fronte di un prestito di forza lavoro di 8 turni mensili, 

garantisce il servizio 24h/24h. Pertanto, si ritiene che il nostro corpo di polizia adempie 

perfettamente tutti i compiti e le deleghe di polizia in modo assolutamente professionale e 

soddisfacente. Soddisfazione che è stata confermata anche dal CD Maffi (comune polo) sui 

giornali nei giorni scorsi. La convenzione con Stabio funziona, così come la collaborazione 

tra comandante e comando. 

 

Per rispondere alla domanda dell’interpellanza, a nostro avviso, non ci saranno vantaggi per 

il Comune di Stabio. Anzi. Con ogni probabilità ci sarà un aumento del carico di lavoro per 

l’amministrazione comunale, segnatamente per tutte quelle mansioni che il Municipio 

attualmente delega alla Polizia e che la Polizia Polo non eseguirà poiché non indicati nella 

legge sulla collaborazione fra la Polizia cantonale e le Polizie comunali (LCPol), quali per 

esempio: il rilascio di autorizzazioni per manifestazioni, la preparazione e la pubblicazione 

della segnaletica, i rilievi statistici del traffico, i preavvisi e le verifiche per il controllo 

abitanti, le autorizzazioni per i cantieri provvisori, le insegne, i cani soggetti a restrizioni, la 

gestione della videosorveglianza, la collaborazione tra servizi scolastici e sociali.  



 

 

 

 

Inoltre, si ritiene che la prossimità alla cittadinanza e la presenza costante sul territorio non 

potrà più essere garantita come oggi dalle ore 0700 alle 2300. Infatti, potrà essere garantito 

unicamente l’intervento in caso di chiamata sperando che vi sia l’immediata disponibilità 

della pattuglia. 

  

IL MUNICIPIO 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Per la stesura di questa risposta la Cancelleria ha impiegato 1 ora. 

 

                                    

 


